



### Bildungshaus Ziegelhausen



Auf dem Schulhof der Schule ist ein Lagerfeuer vorbereitet, Kinder tanzen rhythmisch im Kreis einen Indianertanz, eine Erzieherin begleitet auf der Gitarre, alle singen, springen und tanzen. Die Stimmung ist fröhlich und intensiv, und wenn man genau hinschaut, erkennt man Kinder sehr unterschiedlichen Alters. Beim Blick in die Klassenzimmer sieht man kleine Labore mit Experimenten, Platz für künstlerische Aktivitäten und mathematische Knocheleien, eine Reimeschmiede für sprachliche Kunstwerke und in der Turnhalle probt der Schulzirkus.

Das ist das neue Bildungshaus in Ziegelhausen.



Seit diesem Schuljahr können die Vorschulkinder der Kindertagesstätten zusammen mit den Eingangsstufen der Grundschule gemeinsam lernen. Am Bildungshaus Ziegelhausen sind alle sechs Kindertagesstätten und die Grundschule Ziegelhausen mit beiden Schulstandorten beteiligt. Ein Team aus Lehrerinnen und Lehrern und Erzieherinnen hat ein neues Konzept entwickelt, das individuelles Lernen auf unterschiedlichen Niveaus im Bildungshaus ermöglicht. So kommen die „Großen“ der Kindertagesstätten alle zwei Wochen einen Vormittag in ihre Patenklasse, arbeiten, forschen, gestalten und spielen zusammen. Die zukünftigen Erstklässler erleben einen sanften Übergang vom Kindergarten in die Grundschule und kommen mit großer Freude mutig und stark in ihre Schule. Die Schulkinder empfangen ihre Patenkinder liebevoll, helfen ihnen und manch einer staunt über die Fähigkeiten, die alle Kinder in dieser Situation entwickeln. Der ritualisierte Ablauf dieser Bildungshausstage schafft Sicherheit und somit Freiheit zum selbstbestimmten Lernen und Arbeiten. Im Laufe des Jahres kann jedes Kind zu grundlegenden kulturellen Bereichen (mathematischen, sprachlichen, naturwissenschaftlichen, motorischen und musisch-ästhetischen) im Bildungshaus Erfahrungen sammeln.

Die Rückmeldung aller Beteiligten war durchweg positiv. Im Team profitieren Erzieherinnen und Lehrerinnen und Lehrer von ihren Kompetenzen, Kinder entwickeln ungeahnte neue Fähigkeiten und die Schule öffnet als Bildungshaus ihre Türen - aber auch Augen, Ohren und Herzen der Eltern, die von dieser Entwicklung beeindruckt sind.

